

CALIFICACIONES SUBSOBERANAS

Moody's: Débil gestión financiera limita un *upgrade*

A pesar de un aumento en las transferencias federales, persisten déficits y van en ascenso

Yolanda Morales
EL ECONOMISTA

LAS CALIFICACIONES de los emisores subsoberanos de México, es decir, estados y municipios, están limitadas por sus débiles prácticas de gestión financiera, alertó María del Carmen Martínez Richa, analista de gobiernos estatales para Moody's.

Ésta es la razón principal que limitó la posibilidad de otorgar un *upgrade* a las calificaciones de las entidades federativas a partir de la acción positiva que se ejerció en febrero en favor de México, acotó.

Entrevistada al término de su participación en la 15 Conferencia Anual de Moody's, destacó que "a pesar del incremento en transferencias federales, los déficits financieros han seguido aumentando en los gobiernos estatales".

Refirió que no es el caso en otros países, donde también califican. Para muestra recordó que, recientemente, otorgaron un *upgrade* a Colombia, que directamente benefició a Bogotá y Medellín.

La diferencia, matiza, es que aquellos gobiernos subsoberanos tienen una mayor capacidad para generar ingresos propios, lo que limita su exposición a deuda.

"Las transferencias federales han tenido una trayectoria muy favora-

ble en los últimos años, que no se ha traducido en mejora en su gestión financiera y se ha visto lo contrario, incluso en el 2012 vimos incumplimientos de pago, lo cual indica que todavía la cultura crediticia del sector no es tan fuerte como para un alza de calificación", dijo.

Durante su participación en la conferencia, expuso que para que los subsoberanos mexicanos puedan presentar una mejora en su calidad crediticia, deben, primero, mejorar las prácticas institucionales y los riesgos intrínsecos.

Debe presentarse una mayor supervisión del gobierno central, como sucede en Colombia. Y tendrían que aprovechar las facultades tributarias que tienen para generarse un flujo de ingresos propios más robusto.

DEUDA ESTABLE

Destacó que desde marzo del 2014 se puso una pausa en la tendencia de endeudamiento que traían del 2003 al 2013, por parte de los gobiernos subsoberanos.

Y descartó que los pasivos por pensiones puedan generar una presión tal que motive un recorte en la calificación.

A junio del 2014, la deuda estatal fue por 489,643 millones de pesos.

ymorales@eleconomista.com.mx



Tendencia. Durante la conferencia de Moody's, destacaron que la deuda estatal hizo una pausa en el primer trimestre del 2014. FOTO EE. ARACELI LÓPEZ